

RECOMMANDATIONS

Participation citoyenne

Partir des besoins de la population, dans une logique ascendante, est une des stratégies clés de la promotion de la santé. Il est essentiel d'inclure les personnes concernées dans l'ensemble du processus de création et de déploiement des politiques de santé publique, depuis la reconnaissance des besoins, en passant par la construction d'un projet jusqu'à l'évaluation des actions mises en place. La création d'espaces de concertation dédiés, où se rencontrent les citoyen-ne-s et pouvoirs publics, accompagnés par les secteurs ad hoc, est une piste d'action tangible.

Temporalité

Toute démarche communautaire en santé nécessite beaucoup de temps. Un temps formel et un temps informel sont indispensables afin d'établir un lien de confiance avec les personnes concernées, parfois fort éloignées des structures et dispositifs de soin. C'est la condition sine qua non pour rendre effective la participation citoyenne à chacune des étapes d'un projet. Ce temps doit être financé à hauteur des besoins avec des moyens suffisants.

Simplification administrative

Une simplification administrative est nécessaire, tant du côté des professionnel-le-s que des bénéficiaires pour faciliter l'accompagnement des populations et l'accès aux droits.

Formation

Former et accompagner les professionnel-le-s des autres secteurs, dans une optique interdisciplinaire et intersectorielle pour renforcer la place de la promotion de la santé en 1ère ligne et renforcer la prévention.

Évaluation

Créer des outils d'évaluation adéquats, dans une logique plus qualitative que quantitative, avec des indicateurs d'impact qui permettent de mesurer les changements opérés par les actions mises en place, pour les bénéficiaires, les professionnel-le-s, les élu-e-s et les institutions.

Intersectorialité

Une articulation horizontale entre les secteurs, les services, les différents niveaux de pouvoirs est cruciale afin de mutualiser les compétences et les connaissances, en complémentarité, autour de valeurs, d'un langage et d'objectifs communs, dans une recherche collective de solutions pour mieux répondre aux besoins et porter une vision globale de la santé.